

El Sol de Zacatecas

En Zacatecas no se ha crecido en deuda: Sefin

Zacatecas, Zacatecas.- En Zacatecas no se ha crecido en deuda, indicó el Secretario de Finanzas, Fernando Soto Acosta, y las calificadoras Moodys y Fitch han establecido que el estado de la deuda de la entidad está en niveles manejables, no está sobreendeudado.

Dijo que se tiene aún capacidad de endeudamiento, aunque no es la idea buscar mayor endeudamiento en el estado, es conservarlo y a estas alturas ya se tiene una parte que se ha estado cubriendo, se ha estado pagando capital ya de aquel crédito, vencieron los plazos de gracia y se están haciendo ya los pagos correspondientes.

En relación a la deuda de los estados, indicó que Zacatecas está a la mitad de la tabla, hablando de los importes de deuda que tiene cada uno de los estados.

El estado de Zacatecas no ha crecido en deuda total, se tiene el crédito autorizado a largo plazo, los cinco mil 897 millones de pesos más una partida de crédito a corto plazo que se ha mantenido en los mismos niveles, no se ha crecido realmente, hay reglas nuevas que está marcando la contabilidad gubernamental y que es cuestión de registro.

A inicios del presente año, se mencionaba que en el corto plazo se está reflejando en contabilidad gubernamental o en la contabilidad de cuenta pública, un incremento sustancial en el corto plazo, sin embargo, es lo que contablemente se registra lo que se tendrá que cubrir en 2014.

Por lo tanto, si se ve el registro en 2012, no hay una disminución en el largo plazo porque se ha hecho la transferencia correspondiente hacia 2014 en corto plazo, y a largo plazo se mantiene de esa manera.

Los índices que se tienen en Zacatecas, de cartera, han sido bastante conservadores, se pueden leer las opiniones que emiten las calificadoras, tanto Moodys como Fitch, que hablan precisamente de lo que ha estado haciendo el estado en materia financiera y que se mantienen en esos niveles de manejables.

Fernando Soto Acosta recordó que en Zacatecas se tenía un subregistro de deuda muy importante, que no estaba contabilizado y no se conocía en la secretaría de Hacienda, en el registro de deuda pública.

El Gobernador Miguel Alonso tomó la decisión de no seguir manejando ese rubro de subregistro y hacerla del conocimiento, tener que registrar lo que realmente se adeudaba en el estado.

Fue un empréstito que ayudó a liquidar el pasivo que se tenía con Ciudad Administrativa, que era un PPS incompleto, un PPS que se generaba y generaba un gasto muy alto, y las condiciones que tenía el PPS no permitían siquiera amueblar el complejo y poderlo echar a andar.

El funcionario estatal indicó que después de esto se hizo una reestructuración de los pasivos que se tenían entonces y se tomó una parte del crédito hacer inversiones importantes en el estado que se requerían.

Finalmente, los niveles de deuda que se obtuvieron con esto no sobrepasan las capacidades como estado.

No es la intención crecer con la deuda en el estado de Zacatecas, se están haciendo las gestiones suficientes para poder reducir el déficit que se tiene en el gasto educativo, que es de mil 760 millones de pesos para 2014.

Sin embargo, no se debe perder de vista que se tiene déficit acumulados de los años anteriores, se está en proceso de concluir el tema de la transición del FAEB al FONE, que es precisamente gasto educativo.

Se ven con muy buenos ojos las decisiones que ha tomado la Secretaría de Hacienda en cuanto a sumar todas aquellas partidas que se daban a la nómina federal y que las cubría el estado, que es lo que originó el anterior boquete presupuestal para el estado.

Se considera que se va por buen camino y se logrará que el déficit sea menor.

Las gestiones realizadas por el Gobernador del estado, Miguel Alonso, han sido con el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray; con el mismo Presidente de la República, Enrique Peña Nieto; buscando la forma de obtener recursos, de cubrir el déficit, y no tener la necesidad de volver a recurrir a un empréstito para cubrir este déficit que se tiene en gasto educativo.